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Cuatro son en materia de turismo y 2 para los aeropuertos  de Cancún y Cozumel

La enorme 
cantidad de 
dinero que 
genera el estado 
como principal 
destino turístico 
del país, no 
corresponde al 
raquítico apoyo 
que recibe de  
la Federación  
en inversión  
y promoción

De las 147 obras de 
infraestructura anunciadas 
por López Obrador, sólo 6 

son para Quintana Roo
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El presidente Andrés Manuel
López Obrador, junto con el je-
fe de la Oficina de la Presiden-
cia, Alfonso Romo, dieron a
conocer 147 proyectos a reali-
zarse con inversión privada en
el país, de los cuales únicamen-
te 6 son para Quintana Roo. 

Se debe tomar en cuenta
que la enorme cantidad de di-
nero que genera Q. Roo como
principal destino turístico del
país, no corresponde al raquí-
tico apoyo que recibe de la Fe-
deración en inversión y pro-
moción, y una clara muestra
de ello es que el estado ha sido
también raquíticamente con-
siderado dentro de los más de
cien proyectos anunciados. 

De los 6 para el estado, 4
son en materia de turismo y 2
para los aeropuertos de Can-
cún y Cozumel, pero ninguno
de para infraestructura carre-
tera, ni para movilidad, como
puentes o pasos a desnivel para
ciudades como Cancún y Pla-
ya del Carmen.

Esto, aunque el primer pa-
quete para el desarrollo sur-
sureste, contempla 42 proyec-
tos con inversiones asociadas
de 137 mil 302 millones de pe-
sos en carreteras, puertos, ae-
ropuertos, energía y turismo.

PRETENDEN
RECUPERACIÓN

DE PLAYAS

Si bien, no se detalló cada uno
de los planes a desarrollarse

en 2022, sí se dijo que los 4
proyectos turísticos para la en-
tidad están ubicados en Can-
cún, Playa del Carmen, Cozu-
mel y Tulum, y podrían ser
dentro del ámbito de la recu-
peración de playas e infraes-
tructura hotelera, pero es algo
que se determinará hasta en-
trado el año entrante.

Mientras tanto, se reiteró
que en 2020 arrancará la pri-
mera fase de construcción de
Grand Island Cancún (GIC),
que contará con 3 mil habita-
ciones de hotel y un centro de
convenciones, en el kilómetro

16.5 del bulevar Kukulcán.
Con lo que se pretende incen-
tivar aún más al turismo y en
consecuencia ser un detonante
en la economía del estado. 

En el caso del estado de Yu-
catán, fueron incluidos tres
proyectos, dos en la capital
Mérida, uno de índole turístico
y otro para el aeropuerto.

859 MIL MDP PARA 147
PROYECTOS EN EL PAÍS

Durante su conferencia maña-
nera, el presidente López
Obrador presentó el plan para
la creación de un acuerdo na-

cional en infraestructura que
plantea un primer paquete de
147 proyectos con una inver-
sión privada de 859 mil millo-
nes de pesos, todo con el fin,
según sus declaraciones de de-
tonar el crecimiento del país. 

A su vez, el presidente del
Consejo Coordinador Empre-
sarial (CCE), Carlos Salazar
Lomelín, aseveró que es un
plan previsto a cinco años,
mismo que arrancará en 2020
con 72 proyectos para los que
los empresarios participantes
desembolsarán 431 mil 318
millones de pesos.

Posteriormente, para el pe-
riodo 2021-2022 están planea-
dos 41 proyectos de infraes-
tructura, mientras que para el
2023-2024, 34. “Aplaudimos
que este gobierno se oriente a
los que menos tienen. La in-
versión tiene un carácter dual
y aumenta la eficiente y pro-
ductividad en el corto y media-
no plazo. El sector privado está
unido con ustedes y demostra-
mos nuestro compromiso con
México, con el gobierno y con
el presidente”, recalcó.

Finalmente. el presidente
del CCE detalló que los sec-

De 147 proyectos de inversión anunciados 
por AMLO, solo 6 son para Quintana Roo

De los proyectos anunciados por el presidente Andrés Manuel López Obrador, para el estado, 4 son en materia de turismo
y 2 para los aeropuertos de Cancún y Cozumel.

Derecho de réplica
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Por José Luis
Montañez – Cuatro son en materia de turismo y 2 para aeropuertos de Cancún y Cozumel



Sin muchas respuestas sobre
la entrega de la concesión, mi-
les de dudas para ciudadanos
y empresarios, solicitudes de
amparos y una enrome polé-
mica, finalmente es oficial, co-
bro de parquímetros en Playa
del Carmen entra en vigor este
domingo, así lo confirmaron
el Ayuntamiento de Solidari-
dad y la concesionaria Promo-
tora de Reordenamiento Ur-
bano S.A. de C.V. Si bien, ya
estaban instaladas las maqui-
nas a modo de prueba, el cobro
ahora será obligatorio y de no
hacerlo las multas estarán a la
orden del día. 

Alfredo Paz Cetina, secre-
tario general del Ayuntamiento
de Solidaridad, acompañado
de Diego Grácidas Martínez,
representante de la empresa
encargada de los parquímetros,
informaron que a partir del 1
de diciembre, 10 elementos de

Tránsito se encargarán de vi-
gilar que los ciudadanos pa-
guen a los parquímetros 10 pe-
sos por hora de estacionamien-
to, pues de lo contrario serán
multados con cantidades que
van desde los 580 pesos.

El funcionario aseveró: “Lo
que estamos obligados en esa
concesión es que por cada cua-
tro pesos que se recaude en
materia de parquímetros, un
peso será para el municipio y
tres para el concesionario, eso
está estipulado en la conce-
sión”, comentó.

RECAUDARÁN
80 MILLONES

DE PESOS ANUALES

Con la entrada en vigor del co-
bro por estacionamiento en
Playa, dicen, se pretende re-
caudar más de 80 millones de
pesos anuales, que según sus
afirmaciones serían utilizados

para realizar diversas activi-
dades de mejora de calles y
avenidas de la ciudad, lo cual
está por verse, pues aún exis-
ten muchísimas inconformi-
dades en torno a este nuevo
cobro, tan es así que la madru-
gada del domingo un parquí-
metro fue incendiado en la ca-
lle 3 Sur, entre calles 30 y 35.

Sobre lo anterior Diego Grá-
cidas declaró: “el aparato no
registró daño alguno, por lo

que no hubo necesidad de le-
vantar la denuncia ante auto-
ridades ministeriales” y agregó
que por el momento no hay
planes de extender los parquí-
metros a otras zonas de la ciu-
dad. Contrario al servicio de
préstamo de bicicletas que se
pretende ampliar por medio de
la aplicación Biciplaya, la cual
buscan que llegue hasta Villas
del Sol, el fraccionamiento más
grande de Playa del Carmen.

Las colonias donde hay
aparatos de parquímetro son
en: Centro, Zazil-há, Gon-
zalo Guerrero, Aviación,
Brisas y Luis Donaldo Co-
losio Murrieta.

No obstante, empresarios
continúan esperando la reso-
lución legal de tres amparos
que han buscado para no pagar
el servicio, actos promovidos
por el Consejo Coordinador
Empresarial.
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tores beneficiados con el pri-
mer paquete serán el de trans-
porte, telecomunicaciones,
agua y saneamiento, turismo
y salud; además de los que pre-
sentarán próximamente para
la industria energética. 

UNA MUJER MÁS ES
ASESINADA EN CANCÚN

Apenas se conmemoró el Día
Internacional de la Elimina-
ción de la Violencia contra la
Mujer y se habló por todas par-
tes de las acciones que las au-
toridades implementarían para
salvaguardar la seguridad de
las féminas. A todas luces, gri-
tos, vitoreo y protagonismo
disfrazado de empatía, pues no
pasó ni un día para darnos
cuenta de que es solo eso, una
pantalla, la violencia contra las
mujeres no cesa y en Cancún,
como casi todos los días, se re-
portó un nuevo asesinato.

Esta vez, una mujer fue

abatida a balazos en el inte-
rior de una taquería de la Su-
permanzana 76, por lo que
una intensa movilización de
policías se pudo ver en los al-
rededores, mientras que de
manera preliminar se reportó
la detención de un sospecho-
so que circulaba en una mo-
tocicleta en la avenida 20 de
Noviembre.

Testigos reportaron los dis-
paros alrededor de las 12:45
horas de este martes y las au-
toridades refieren que las pri-
meras investigaciones apuntan
a que pudo haberse tratado de
un asalto en el negocio, ubicado
en la avenida Diagonal Tulum,
conocida como La Cuchilla,
cerca de la esquina con la ave-
nida 20 de noviembre. No obs-
tante, no descartan ninguna otra
posibilidad, y se comprometen
a esclarecer el hecho. 

Informaron que la mujer la-
boraba en este negocio y que

entre la ráfaga recibió varios
impactos de bala, quedando
malherida se dice, que incluso
logró mantenerse con vida
hasta la llegada de los paramé-

dicos de la Cruz Roja, quienes
le aplicaron los primeros au-
xilios, pero más tarde confir-
maron el deceso.

Por supuesto que las aler-

tas en el estado en el tenor
de la violencia contra la mu-
jer continúan vigentes, pero
más que alertas se necesitan
acciones.

Informaron que la mujer laboraba en el negocio de tacos y que entre la ráfaga recibió varios
impactos de bala que le provocaron la muerte.

OFICIAL: COBRO DE PARQUÍMETROS EN
PLAYA DEL CARMEN, DESDE EL DOMINGO

El cobro de parquímetros en Playa del Carmen entra en vigor el próximo 1 de diciembre.



Por redacción Diario Imagen

Cancún.- El Consejo Coordinador Em-
presarial del Caribe (CCEC) no logra
avances en la petición de la baja de tarifas
de la energía eléctrica que exige el sector
empresarial, a pesar del diálogo con CFE
y con el Cenace.

Inna Germán Gómez, presidenta
del CCEC, aseguró que no ven una so-
lución efectiva a corto plazo, ya al dar
paso a pocos cambios y sólo a algunas
personas se les redujeron los altos co-
bros que tenían y asfixiaban sus nego-
cios o economía familiar.

El argumento de la Comisión Federal
de Electricidad (CFE)  es que no es esa
instancia la que establece las tarifas, sino
el Centro Nacional de Control de Energía

(Cenace) de manera que no existe viola-
ción alguna y la petición es simplemente
desestimada. 

Ante el denso panorama, también sos-
tuvieron reuniones con Cenace, pero a
los empresarios no les quedan del todo
clara, las fórmulas que se están aplicando,
de ahí el interés de tener más dialogo y
analizar cada uno de los filtros en los que
se basan para aplicar y diferenciar las as-
fixiantes tarifas.

Lo anterior, luego que el sector em-
presarial y restaurantero alzó la voz de
forma masiva para reclamar ante la Pro-
feco, y demás instancias, contra la CFE
por los altos cobros a negocios y familias
que se aplican en agravio de la economía
local, al calificar un abuso e incosteable
el servicio de energía eléctrica.
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Altos índices de inseguridad en BJ

Comités vecinales de vigilancia reciben hasta 193 alarmas 
Cancún.- Los Comités Vive Seguro Quin-
tana Roo recibieron 193 alarmas vecinales
cada uno, ante la necesidad de frenar los
altos índices de inseguridad, sobre todo
en los municipios en donde la delincuen-
cia está a la orden del día.

Con la entrega de las alarmas, la in-
tención, es involucrar a la ciudadanía en la
prevención de la violencia e inseguridad,
en coordinación con la Secretaría de Se-
guridad Pública estatal, con la creación de
dichos Comités Vive Seguro Quintana Roo.

Es decir, lograr proximidad, ya que
los comités se conforman de un presi-
dente, un secretario, tres, cinco u ocho
vocales de acuerdo a cuanta gente se junte
en una región, según explicó Alejandra
Navarrete Hernández, coordinadora de

instancias de Prevención del Delito en
Quintana Roo.

En la conformación de un comité se
convoca una reunión, y a partir del nú-
mero de asistentes se determina a los
miembros del mismo. Se le da la infor-
mación necesaria, se hace un acta cons-
titutiva y se revisa que los integrantes no
tengan ninguna clase de antecedente penal
o mal actuar.

Lo anterior, es una forma de evitar en-
tregar una alarma a cualquier persona, ya
que es una estrategia de freno a la inse-
guridad, ya que las alarmas están vincu-
ladas al C-4 y próximamente al C-5. La
alarma es un monitor con cuatro botones
y que hace sonar fuerte la alarma una vez
que se pasa el reporte por el comité.

El argumento de la CFE  es
que no es esa instancia la que 

establece las tarifas, sino el Centro
Nacional de Control de Energía

(Cenace) de manera que no existe
violación alguna y la petición es 
simplemente desestimada. 

El datoLa CFE le echa la bolita al Cenace

Ningún avance en petición
sobre baja en tarifas de luz

El Consejo Coordinador Empresarial del Caribe no logra avances en la petición de la baja de
tarifas de la energía eléctrica.

Asfixiante, para empresarios y familias en Cancún: CCEC

Los Comités Vive Seguro Quintana Roo recibieron 193 alarmas vecinales cada uno, sobre
todo en los municipios con mayor delincuencia.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Ciudad 5Miércoles 27 de noviembre de 2019

Por redacción Diario Imagen

Cancún.- Trabajadores sindicalizados
de la Universidad de Quintana Roo
guardan desde hace un año un contrato
colectivo que no ha sido firmado por el
rector de la institución académica, de
modo que han amagado con irse a la
huelga, si dicho acto no se realiza antes
del 4 de diciembre próximo.

La Junta de Conciliación y Arbitraje
notificó a la Uqroo del emplazamiento
a huelga de más de 40 miembros del
Sindicato de Trabajadores Académicos
y Administrativos de la Universidad de
Quintana Roo (Sauqroo), mientras que
la audiencia de conciliación está pro-
gramada para el 3 de diciembre.

El apoderado legal del Sindicato,
Ricardo Landero Aramburu, indicó que
tienen más de un año solicitando a la
rectoría este derecho sindical, ya que
es la única institución pública educativa
de nivel superior en el país que no cuen-
ta con el mismo., “Lo que estamos pi-
diendo es que los derechos que ya tienen
la mayoría de los trabajadores se esta-
blezcan en un contrato colectivo para
que en ningún momento pretendan dis-

minuirlas alegando que son trabajadores
de gobierno, que no son, y necesitamos
que estén protegidos”, de no ser escu-
chados, la huelga representaría una afec-
tación para nueve mil 901 estudiantes
en todo el estado.

En el expediente E-109/2019 que
expide la Junta Local de Conciliación
y Arbitraje del Estado de Quintana Roo
se señala que en caso de que no haya
un acuerdo entre ambas partes, después
de la audiencia de conciliación progra-
mada para el 03 de diciembre en Che-

tumal, la huelga estallaría el día siguien-
te a las 11 horas.

Francisco López Mena, titular de la
casa de estudios del estado, informó
que los documentos están siendo ana-
lizados con el propósito de evitar estas
acciones. “Confiamos que no suceda
debido a las múltiples consecuencias
negativas que arrojaría nuestros estu-
diantes. El día 20 de agosto, esta rectoría
sostuvo su primera plática con repre-
sentantes del sindicato y después de va-
rios encuentros ha quedado claro nues-

tra disposición al diálogo”, comentó a
través de un comunicado.

A su vez, Jaime Ortegón Aguilar, se-
cretario de organización del Sindicato
de Trabajadores Académicos y Admi-
nistrativos de la Universidad de Quintana
Roo (Sauqroo), explicó que pese a lo ex-
presado por López Mena, hasta la tarde
de ayer no había ningún acercamiento
con la organización laboral, ya que el
rector canceló las citas anteriores.

En relación a la afectación a la co-
munidad estudiantil “estamos a menos

de 20 días de concluir el ciclo otoño
2019, para luego salir de vacaciones,
por lo que en caso de estallar la huelga,
se realizarán diversas actividades para
que concluyan de manera satisfactoria
sus clases escolares. Vamos a determi-
nar las medidas necesarias para que los
alumnos terminen de manera satisfac-
toria el semestre (…) se van a dar ga-
rantías de que por unos días que se sus-
pendan labores, ellos, los alumnos, no
pierdan todo el semestre”, concluyó.

El apoderado legal del Sindicato,
Ricardo Landero Aramburu, 

indicó que tienen más de un año
solicitando a la rectoría este

derecho sindical, ya que es la única
institución pública educativa de
nivel superior en el país que no

cuenta con el mismo.

El datoContrato colectivo de trabajo no ha sido firmado

Trabajadores de la Uqroo
amagan con irse a huelga 

La huelga de Uqroo representaría una afectación para nueve mil 901 estudiantes en todo el estado.

La audiencia de conciliación está programada para el 3 de diciembre

Cozumel.- Servicios Estatales de Sa-
lud (Sesa) de Quintana Roo informó
que no hubo recorte a nivel federal
para combatir enfermedades trans-
mitidas por vector, entre ellas el den-
gue, incluso aseguran que la entidad
está dentro de las 10 que recibieron
recursos extras para esta acción.

Alejandra Aguirre Crespo, titular
de Sesa indicó que “no hubo recorte
para la atención de enfermedades
transmitidas por vector y justo antier
recibimos un millón de pesos extra
para atención larvaria y de fumiga-
ción; entonces Quintana Roo fue de
los 10 estados que tubo beneficio ex-
traordinario”. 

Añadió que para la semana epi-
demiológica 46 el estado registra mil
430 casos de dengue, mientras que
para Cozumel, dijo, “las cifras nunca
fueron elevadas, en este municipio,

por mandato del alcalde, se invirtie-
ron recursos técnicos y humanos pa-
ra evitar que se registraran más casos.
Son 74 los casos registrados hasta el
momento, de los que 32 son del tipo
grave, y ninguna defunción”. En el
estado hasta el momento siguen sien-
do ocho las defunciones.

La funcionaria estatal invitó a la
gente a seguir las recomendaciones
en relación a la limpieza de cacha-
rros, para evitar que haya sitios don-
de puedan anidar los moscos, accion
que afirma es más importante incluso
que las fumigaciones en sí.

Finalmente, concluyó con una
invitación a la población a que acuda
a vacunarse contra la influenza, en
especial niños, adultos mayores, y
todas aquellas personas con alguna
enfermedad como cáncer, VIH o al-
guna enfermedad inmunológica.

Atención a males transmitidos por vector

Salvan recursos para combatir enfermedades como el dengue

Para la semana epidemiológica 46 el estado registra mil 430 casos de dengue y ocho defunciones. 
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Por redacción Diario Imagen

Cancún.- En el destino turístico el sector
empresarial y hotelero exigió que las pla-
taformas digitales que ofrecen rentas va-
cacionales paguen impuestos y someterse
a la regulación de acuerdo a los municipios
a fin de no generar una competencia des-
leal.

Lo anterior lo informó, el empresario
inmobiliario Miguel Ángel Lemmus, quien
pidió a las autoridades regular dichas pla-
taformas y aplicar también la misma norma
que a ellos a las rentas vacacionales que
no pagan impuestos.

Precisó que en Quintana Roo la situa-
ción económica de los restaurantes, co-
mercios, hoteleros y empresarios ya no es

la misma, ante los derechos y obligaciones
que tienen que cubrir que muchas veces
los ahoga, mientras que otros operan de
forma exitosa sin ni siquiera estar dentro
de la formalidad.

El empresario aclaró que en Cancún,
como en todo el estado y el país, hay que
competir en igualdad de circunstancias, de
lo contrario se estaría reculando en cuanto
a la formalidad de los negocios y empresas
se refiere.

Miguel Ángel Lemmus precisó que
lamentablemente las plataformas digitales
están acaparando mercado, al grado que
no pueden incrementar tarifas hoteles en
la Riviera Maya ante el millón de turistas
que visitan el estado, pero vía rentas va-
cacionales.

Ante la competencia desleal 

Empresarios exigen 
regular plataformas 
digitales en Q. Roo

En el destino turístico, el sector empresarial y hotelero exigió que las plataformas digitales que
ofrecen rentas vacacionales paguen impuestos.

Afectan a hoteles que se ahogan por cobro de derechos 

Chetumal.- Con total respaldo de la Comisión para
la Juventud y el Deporte de Quintana Roo (COJU-
DEQ) que dirige Jesús Antonio López Pinzón, el se-
lectivo estatal de Levantamiento de Pesas de Quintana
Roo, se prepara para participar en el tradicional  Tor-
neo del Pavo 2019, en su edición LI, evento que se
desarrollará en San Luis Potosí del 29 de noviembre
al 2 de diciembre.

Con esta competencia, última del año que convoca
la Federación Mexicana de Levantamiento de Pesas
(FMLP), se inician los procesos selectivos obligato-
rios para la conformación de los equipos nacionales
en ambas ramas, con miras a los eventos que pro-
grama la Federación Panamericana de Levantamiento
de Pesas, y otros campeonatos que convoca la IWF,
(Federación Internacional de Levantamiento de Pesas,
por sus siglas en inglés).

En el marco del torneo, se realizará el curso de
certificación anual de Entrenadores y Jueces Nacio-
nales, en donde participarán 12 entrenadores y 2 jueces
de Quintana Roo, cabe señalar que de acuerdo al re-
glamento deportivo de la FMLP, es obligatorio para
poder participar en los eventos que convoca la Fede-
ración.

Cabe destacar que los resultados del selectivo de
pesas en la pasada Olimpiada Nacional y Nacional
Juvenil lograron colocar a Quintana Roo, como una
de las más competitivas entidades del país.

Se preparan pesistas 

Todo listo para el tradicional Torneo del Pavo 

El torneo se realizará en el estado de San Luis Potosí, del 29 de noviembre al 2 de diciembre.
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Cozumel.-  Durante la audiencia
pública “Platícale al Gobernador”,
que se realizó en Cozumel, Nelsy
María Pinto, madre de cuatro ni-
ños, recibió el apoyo necesario
para que pueda realizarse mañana
un estudio médico en un hospital
de especialidades en Mérida.

“En clínicas privadas, el costo
del estudio es de aproximadamen-
te 23 mil pesos. Con el apoyo de
Carlos Joaquín, podré acudir a mi
cita mañana en Mérida. Estoy
contenta, porque me voy a sentir
mejor para poder atender a mis
hijos”, explicó.

Ésta es la tercera ocasión en
que el gobernador de Quintana
Roo atiende, de forma directa y
a través de la audiencia “Platícale
al Gobernador”, a mujeres y hom-
bres de Cozumel para escuchar y
contribuir en la resolución de las
necesidades de la comunidad.

Carmen Guadalupe Muñoz
Rosado comentó que, para que su
hijo pueda continuar con sus es-
tudios de nivel superior, solicitó
una beca de transporte. 

Al respecto, el gobernador
Carlos Joaquín explicó que, desde
el inicio de la administración, se
trabaja para que la juventud que
cursa la educación superior no lo
abandone en la última etapa de su
formación educativa.

“Él quiere seguir estudiando
gastronomía y tiene buenas cali-
ficaciones, estudia en la Univer-
sidad de Playa del Carmen. La ta-
rifa subió a 190, no tengo lo su-
ficiente para pagarlo todos los
días y el gobernador me dijo que
me va apoyar”, señaló. 

El gobernador Carlos Joaquín
informó que con 25 audiencias
previas se ha atendido de manera
directa a la ciudadanía de los 11
municipios del estado. 

“Durante estas 25 audiencias,
se han atendido a 10 mil 478 per-
sonas, se han planteado 15 mil
592 asuntos, 77 por ciento de ellos
ya tienen alguna respuesta o están
concluidos”, destacó Carlos Joa-
quín. 

“Esta audiencia es la tercera
que tenemos en la isla y la 26 en

el estado, hemos realizado 25 pre-
vias: tres en Chetumal, dos en Ba-
calar, dos en José María Morelos,
dos en Felipe Carrillo Puerto, dos
en Tulum, dos en Kantunilkín,
dos en Puerto Morelos, tres en
Playa del Carmen, tres en Can-
cún, dos en Isla Mujeres y dos en
Cozumel”,  añadió.  

En esta ocasión, participaron
29 dependencias del estado, y dos
federales: la Secretaría de Agri-
cultura y Desarrollo Rural (SA-
DER) y la Comisión Federal de
Electricidad (CFE).

También acudieron el Con-
greso del Estado, el Tribunal Su-
perior de Justicia y el Ayunta-
miento de Cozumel.

Al cierre de la audiencia nú-
mero 26, el gobernador Carlos
Joaquín informó que en esta oca-
sión se atendieron a más de 230
personas, de los cuales 164 son
mujeres y 71 son hombres, quie-
nes plantearon un total de 317
asuntos, la mayoría fueron de vi-
vienda, salud, educación y agua
potable.

En esta ocasión,
participaron 29 dependencias
del estado, y dos federales: la

Secretaría de Agricultura y
Desarrollo Rural (SADER) y la

Comisión Federal de
Electricidad (CFE).

El datoEste gobierno ha atendido a 10 mil 478 personas

Carlos Joaquín encabeza 3ª. 
audiencia pública en Cozumel

En las  25 audiencias previas se ha atendido de manera directa a la ciudadanía
de los 11 municipios del estado.

Más del 77% de asuntos planteados ya están concluidos o tienen respuesta

Chetumal.- Con el objetivo de juntos
avanzar en la promoción de la cultura
de paz inclusión para todos, el DIF Quin-
tana Roo a través de la Subdirección Ge-
neral de Salud y Atención a Personas
con Discapacidad lleva a cabo del 25 de
noviembre al 7 de diciembre la “3ª Jor-
nada de Valores que Transforman 2019”.

Estas actividades iniciaron el 25 de
noviembre con un curso de Lengua de
Señas Mexicana, posteriormente, el 29
se realizará el Trineo de los Sueños en
las instalaciones de la UNID, una fun-
ción de cine inclusivo en el auditorio
“Yuri Knorosov” de la UQROO y la ca-
minata por el Día Nacional del Sordo,
que partirá del Museo de la

Cultura Maya hasta el Congreso del
Estado y el 30 un Slalom Adaptado en
el gimnasio Nohoch Sukuúm y un Tor-
neo de fútbol Inclusivo en la cancha 8
de octubre.

Asimismo, el 2 de diciembre se
efectuará un festival navideño en el
CRIQ y otro más en Palmar, el 3 la ca-
minata por el Día Internacional de los
Derechos de las Personas con Disca-
pacidad que iniciará en el Museo de la
Cultura Maya y concluirá en el parque
La Alameda, el 4 una mega activación
física en el gimnasio Nohoch Sukuúm,
el 6 una tardeada inclusiva en el Insti-
tuto Quintanarroense de la Juventud y
el 7 la 5ª Carrera Inclusiva.

Cabe destacar, que con estas acciones
que impulsa la señora, Gaby Rejón de
Joaquín juntos avanzamos en lograr te-
ner un Quintana Roo inclusivo con más
y mejores oportunidades para todos.

La calendarización y horarios de las
actividades de la “Jornada Valores que
Transforman 2019”, se pueden consultar
con más detalle en la página web y redes
sociales del DIF Quintana Roo.

DIF estatal conmemora Día Nacional de Personas con Discapacidad

Promoción de la cultura de paz e inclusión para todos

Realizarn diversas actividades lúdicas e inclusivas, del pasado 25 de noviembre al 7 de diciembre
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El “Ya’ax Chi’ilib” se hace a partir del tallo de la hoja del papayo

Los jóvenes creen que se
puede reemplazar el uso de

plásticos en los comercios para
disminuir la contaminación.

Ellos son Priscila Pech Méndez,
Andrea Aké Poot y Michelle
Reyes Ucán de la carrera 
en Ingeniería en Gestión

Empresarial; Karen Poot Yama
y Erik Chi Poot, de la Ingeniería

Industrial, que juntos
desarrollaron el proyecto 
Ya’ax Chi’ilib (palo verde)

Del Instituto Tecnológico Superior de Felipe Carrillo Puerto

Jóvenes quintanarroenses 
crean popotes biodegradables 

Cancún.- En medio de terribles noticias

que involucran a los jóvenes, es de

aplaudir cuando destacan entre todos,

aquellos que realizan acciones por un

mejor futuro para ellos y para quienes

vienen detrás, en esta ocasión alumnos

del Instituto Tecnológico Superior de Fe-

lipe Carrillo Puerto, han dado de que

hablar tras crear un popote biodegra-

dable, con base al peciolo de la papaya,

con el que buscan reducir el impacto

de los contaminantes en el planeta.

Con este invento, los jóvenes creen

que se puede reemplazar el uso de

plásticos en los comercios para dismi-

nuir la contaminación. Ellos son Priscila

Pech Méndez, Andrea Aké Poot y Mi-

chelle Reyes Ucán de la carrera en In-

geniería en Gestión Empresarial; Karen

Poot Yama y Erik Chi Poot, de la Inge-

niería Industrial, que juntos desarrolla-

ron el proyecto Ya’ax Chi’ilib (palo ver-

de), que funge como una alternativa a

los popotes convencionales.

Pech Méndez indicó que es una ini-

ciativa que surgió “por la necesidad so-

cial, para evitar la contaminación y uso

de plásticos, que tardan miles de años

en degradarse y además, porque es

una alternativa que pudiera incentivar

el trabajo y economía. 

Es un producto desechable, orgá-

nico y tiene un tiempo de vida aproxi-

madamente de 90 días, la idea principal

fue buscar un sustituto o una alternativa

de uso de popotes hemos tenido buena

aceptación por el sector empresarial,

que buscan el reemplazo y no les ge-

nere costos elevados”.

Agregó que “Ya’ax Chi’ilib” se crea

“a partir del tallo, tronco o peciolo de la

hoja del árbol de papaya, que se corta

con mucho cuidado y se tiene que cui-

dar que tenga las características ade-

cuadas; se lleva un procedimiento para

su conservación y posteriormente pue-

de utilizarse como un producto dese-

chable y biodegradable”.

Finalmente, indicó que les han co-

menzado a solicitar paquetes para su

distribución, pero están en una etapa

de registro del producto para su pos-

terior comercialización. 

HOTELES QUE YA NO USAN PLÁSTICO
PARA CUIDAR EL MEDIO AMBIENTE

De acuerdo con la organización Ocean

Conservancy, ocho millones de tone-

ladas de plástico llegan a los océanos

cada año; es como si a cada minuto se

vaciara un camión de basura lleno de

plástico al mar. A esa cantidad hay que

sumarle las 150 millones de toneladas

que ya están en los ecosistemas ma-

rinos. Aproximadamente 700 especies

de animales sufren los efectos.

Para 2021, la Unión Europea pro-

hibirá los plásticos de un solo uso. Sin

embargo, en todo el mundo ya existen

hoteles unidos a la causa, los cuales

han implementado modificaciones en

su sistema para ser más amigables con

el medio ambiente. Aún falta mucho por

cambiar, pero apenas se trata de un

paso inicial.

En julio de 2018, la cadena Marriott

anunció que dejaría de usar popotes y

agitadores de plástico en sus más de

seis mil 500 propiedades a nivel mun-

dial; esta norma debe cumplirse en to-

dos sus hoteles a más tardar en julio

de este año. Bajo solicitud, los hués-

pedes podrán usar popotes biodegra-

dables.

También se hicieron cambios en sus

amenidades: se calculó que para fina-

les de 2018, más de mil 500 hoteles de

Norteamérica habrían sustituido las bo-

tellitas de plástico por dispensadores

grandes.

Meliá es otra de las cadenas inter-

nacionales que ha prometido abando-

nar el uso de popotes de plástico en to-

dos sus hoteles. El cambio fue anun-

ciado en junio pasado, y no sólo incluye

a los popotes: bolsas, tazas y botellas

de plástico también serán sustituidas

por alternativas más amigables con el

medio ambiente. Meliá tiene 12 hoteles

en México: se encuentran en Cancún,

Riviera Maya, Los Cabos, Cozumel y

Puerto Vallarta.
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COMO DICE AMLO, “OTROS SE
TENDRÁN QUE APRETAR LOS
CINTURONES” y los “riquillos”
pues son gentes previsoras y por eso
hacen circo, maroma y teatro para
salvar sus activos y capitales, y dejar
que los “inversionistas”, se les car-
guen los piojos de la austeridad.

Mi abuelito que era hombre sa-
bio y alegre decía: “cuando en una
familia o con los amigos hay pleitos,
éstos son por el dinero, por los amo-
res o por el poder”, y ahora, vemos,
cómo se aproximan los “pleitos”
entre Televisa y los Alemán, porque
con sus problemas de compras y
ventas, ahora, les han congelado las
cuentas bancarias a los Alemán, y
a veces nos da la impresión de que
todo esto es un juego, como el que
hicieran en los tiempos del “borra-
chín” Calderón, para liquidar a Me-
xicana de Aviación para darla a un
grupo que solamente saqueo y llevó
a la quiebra a la aerolínea, hoy, con
la austeridad, parece ser que lo que
se podría hacer es, “cerrar opera-
ciones” en “telerisa”, para mostrar
la tragedia mexicana en el manejo
de la economía y culpar a AMLO,
y dar este tipo de acciones, en el tea-
trito nacional… no hay duda que
los riquillos se cubren bien los tra-
seros y dejan en la orfandad a los
que creyeron en ellos e invirtieron
sus fondos de dinero.

Hace tiempo contaba, que las co-
sas, sin estar AMLO en el poder, se
veían que caminaban en otras di-
recciones, y es que los ricos si han
aprendido de las crisis, por ello, co-
mentaba que uno de mis amigos ri-
cos, un buen día, me dijo que le ur-
gían dos millones de pesos y sí sabía
dónde los podría solicitar prestados
para pagarlos en pocas horas. Sor-
prendido, le pregunté cómo era esto
posible si primeramente su familia
era rica y poderosa, con gran capital
y que su cuñado era un empresario
de la televisión de gran poder, y me
sorprendía que solicitaran dos mi-
llones de inmediato, y me contestó:
“Pues es que desde hace tiempo mi
familia ya no tiene dinero en billetes,
todos los recursos se invierten en

oro, monedas firmes y metales pre-
ciosos, y cada seis meses se llevan
a depositar a bancos del extranjero”.
Así me lo explicó y decía que todos
veían venir una enorme crisis mun-
dial y que para ello, no había nada
como metalizar los billetes, que al
final de cuentas no valen una fre-
gada, porque nadie los respalda en
el “patrón oro”, y bien, pues creo
que muchos de los multimillonarios
mexicanos no sacan dólares o mo-
nedas que no valen, sino que meta-
lizan sus billetes, y así los sacan,
por esa razón no se ve la salida de
capitales, los billetes siguen rondan-
do en el medio y no se registran en
sus salidas, porque al final de cuen-
tas, por sus aviones o barcos y yates,
ellos, llevan sus dineros a los bancos
donde les garantizan, a los multi-
millonarios, que sus barras de oro
y monedas de plata y oro estarán
perfectamente resguardadas, por esa
razón, a nivel mundial, ha avanzado
el gran negocio de las cajas de se-
guridad en lugares especiales que
garantizan protección y secrecía…

Muchos de los “ricos, ricos”, con
mejor visión que los políticos, efec-
tivamente veían esto, y además, las
posibles revueltas sociales cuando
las masas cansadas y “encabrona-
das” salieran a manifestarse en las
calles, tal como lo vemos en Chile,
Francia, Colombia, Bolivia, Vene-
zuela, Ecuador, Brasil y otros países,
por ello, apoyaron a AMLO, porque
nadie mejor que él, en estos mo-
mentos, para calmar los ánimos y
evitar las protestas sociales por me-
dio de atender las necesidades apre-
miantes de los grupos más necesi-
tados, y bueno, ahí están los resul-
tados. Por supuesto que hay grupos
de la clase media y media alta, de
los campesinos nylon y otros más,
que con la austeridad y cambio de
rutas de los subsidios se ven afec-
tados y tienen que apretarse el cin-
turón y protestan, amenazan y gri-
tan, pero no son los más, y por esa
razón, a pesar de los peligros que
representan a presente y futuro, pues
ahí los van toreando y buscándoles
el modo, con sobaditas y varazos

en las “naylon”… por ello, cuando
los diputados alegan que trabajaron
mucho y tuvieron que desvelarse
para “aprobar el presupuesto”, todos
sabemos que lo hacen para “taparle
el ojo al macho”, porque lo vinieron
aprobando tal como lo presentaron
desde el Palacio Nacional. Y así
pues, nada de que “me canso gan-
so”, por ello, se van de vacaciones
y cobrarán aguinaldo adelantado…
y la realidad es que, en estos tiempos
convulsos, es mejor mantener la paz
social y aguantar los insultos y
“agandalles” de los protestatarios
“clasemedieros” a que se hubieran
generado protestas sociales en la
mera frontera con Estados Unidos,
cuando los “gringos” lo que buscan
son pretextos para ingresar a generar
guerras, guerritas y guerrillas, en
los países donde lo que buscan es
saquear sus materias primas.

Recordemos que en pleno inicio
de la Segunda Guerra Mundial, se
prestó Lázaro Cárdenas a hacer este
mismo sistemita, por ello la expro-
piación de las empresas petroleras
que, al final de cuentas, sacaron a los
ingleses y holandeses y se profundizó
la reforma agraria, porque se reque-
rían alimentos en todo el mundo y

mano de obra barata que fue a tra-
bajar a los Estados Unidos, así, se
alentó, también, la producción de
marihuana, alcohol y se permitía que
los “gringos” sembraran amapolas
para el opio en el famoso “Triángulo
Dorado” entre Durango, Sinaloa y
Chihuahua… que no se nos olvide
la historia, porque así no cometere-
mos tantas boberías en el camino…

Nadie garantizará que muchos
grandes capitalistas saquen recursos
adicionales a los muchos que han
sacado por años, del país, nadie po-
drá controlar la explotación de las
minas de oro y de plata incluyendo
las clandestinas que están a todo va-
por en el saqueo de metales en todo
el mundo, nadie podrá controlar,
adecuadamente, el asunto de la pro-
ducción, distribución y venta de dro-
gas, porque el consumo legal e ile-
gal aumenta en todo el mundo, lo
que debemos hacer es que, en vez
de estar comprando por medio de
empresas que nadie controla, ali-
mentos, producirlos en el campo
mexicano y alentar el auto consumo
y producción casera en todo el país,
cuando menos, para pasarla, menos
perra, en el hambre…por aquello
de la austeridad.

Por aquello de la austeridad

Recordemos que en
pleno inicio de la
Segunda Guerra
Mundial se prestó
Lázaro Cárdenas a
hacer este mismo
sistemita, por ello la
expropiación de las

empresas
petroleras que, al
final de cuentas,
sacaron a los
ingleses y

holandeses y se
profundizó la

reforma agraria.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

socrates_campos8@yahoo.com.mx

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!
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Luego de al menos tres grandes proyectos
presidenciales de inversión anunciados des-
de la Presidencia de la República este año,
que se quedaron en el discurso por falta de
confianza, ayer una cincuentena de grandes
empresarios participó en la mañanera de
Andrés Manuel López Obrador, para anun-
ciar uno más que incluye 147 proyectos que
suman 859,000 millones de pesos de la ini-
ciativa privada.

Este anuncio se hace apenas un día des-
pués de que Inegi dio a conocer su reporte
trimestral de fin de año, en el que declara
que México entró de lleno en una “recesión
técnica”, y justo el día en que el FMI dio co-
mo perspectiva de crecimiento para nuestro
país en 0.0.

O sea…
Así desde el bello salón de la Tesorería

de Palacio Nacional, y en el marco del ini-
cio de una crisis económica, con un sector
de la construcción casi en paro, se firma es-
te Acuerdo Nacional de Infraestructura que
a diferencia de los anteriores acuerdos dis-
cursivos, ahora contempla proyectos para
cada uno de los 5 años que le faltan de go-
bierno a López Obrador.

Carlos Salazar Lomelín, presidente del
Consejo Coordinador Empresarial explicó
que, del total de 147 proyectos, 101 corres-
ponden a transporte e incluyen carreteras,
ferrocarriles, trenes, puertos y aeropuertos;
4 en telecomunicaciones; 12 en agua y sa-
neamiento y 15 para turismo.

Al concluir el encuentro, Carlos Slim
agregó que cuando menos la mitad de estos
proyectos tienen que ver con el sector ener-
gético.

Salazar Lomelín dijo que de los
859,000 millones de pesos, 431,318 irán a
obras en 2020 y el resto se aplicará hacia
2024.

En espera de que ahora sí haya desem-
bolso de los recursos prometidos, y este
acuerdo no termine como los anteriores -
en nada-, Alfonso Romo, jefe de la ofici-
na de la Presidencia y Arturo Herrera, ti-
tular de Hacienda, coincidieron en señalar
que estas inversiones darán “un jalón”
importante a la economía mexicana, hoy
en el punto de la recesión.

PRESUPUESTO PARA
ENFRENTAR LA CRISIS

Como ya es costumbre, mientras el resto de
los colaboradores de AMLO le hace al
“Tancredo” y deja pasar al toro sin siquiera
mirarlo, el coordinador de los senadores de
Morena, el zacatecano Ricardo Monreal

consideró que el acuerdo fue un acierto de
los empresarios.

“Fue una decisión de los empresarios
muy honesta y muy generosa, para con el
país. Ahora hay que generar las condiciones
propicias para que se lleve a cabo todo este
ambicioso plan de infraestructura e inver-
sión económica, nacional y extranjera en el
país, con el que vamos a detonar el desarro-
llo y el crecimiento económico”

Es, agregó, un plan conjunto “que busca-
rá detonar no sólo el crecimiento, sino el de-
sarrollo, en una actitud, para mí, correcta de
participar y colaborar con el Ejecutivo fede-
ral. Es un buen anuncio el del día de hoy”,
subrayó.

DOS GRANDES RETOS PARA 2020
Ante el fin del primer año de gobierno de
AMLO, el también presidente de la Junta de
Coordinación Política del Senado consideró
que el destacaría como su balance de estos
primeros 12 meses:

“…el inicio de un cambio de régimen
basado en la austeridad y la honestidad
como política de Estado; el combate a la
corrupción como una bandera indeclina-
ble, el estilo de gobierno, sacudido de pa-
rafernalia, de privilegios, de ostentación y
de lujo; y el que el Presidente le ha impre-
so a este nuevo gobierno una dinámica sin
igual en el país”.

“No tiene precedente que un Presidente
todos los días se levante, tenga reunión de
gabinete y enseguida conferencia de prensa,
en este diálogo que él menciona como cir-
cular, con los medios de comunicación”.

“Pero sobre todo, les diría también que
tiene en su haber no sólo estos tres aspectos:

austeridad, combate a la corrupción, el esti-
lo de gobierno, el cambio de régimen, sino
también se le ha imprimido, junto con el Po-
der Legislativo cambios profundos a la
Constitución en materia educativa, en mate-
ria laboral, en materia social, en materia de
seguridad pública”.

El rediseño del Estado y su marco nor-
mativo, afirmó, han significado un impor-
tante avance para lo que tradicionalmente se
venía observando en el primer año.

“Yo sí veo avances, veo el inicio de un
cambio de régimen y que no tendrá regreso
ni retroceso, porque conozco perfectamente
cómo es el Presidente de la República, y no-
sotros en el Senado acompañaremos todas

las reformas que sean benéficas para la po-
blación”, afirmó.

¿Prioridades para 2020?, se le preguntó.
“Tenemos dos, urgentes, a las que habrá

que dedicarle mucha atención y muchos re-
cursos: seguridad pública y desarrollo eco-
nómico”.

“Seguridad pública, acompañado con pla-
nes y estrategias; y desarrollo, acompañada
con la aprobación del T-MEC, con estos es-
fuerzos conjuntos de inversión nacional y ex-
tranjera en el país, y sobre todo seguir vivien-
do un proceso de profundo cambio”.

“Las transiciones son complejas. Ésta es
una transición, no es una alternancia, y por
eso creo que estamos actuando de manera
correcta”, concluyó.

EBRARD ASISTE EL MARTES 3
Pospuesta su comparecencia por el falleci-
miento de su papá, el canciller Marcelo
Ebrard finalmente fijó para el martes 3 del

naciente diciembre, su comparecencia ante
el Pleno del Senado.

Ebrard, quien se ha convertido en el
representante de AMLO ante el resto del
mundo, sus organismos internacionales, y
en especial el interlocutor y negociador
privilegiado ante el presidente Donald
Trump, tiene pendiente explicarle a sena-
dores los acuerdos con EU sobre migran-
tes y el plan de desarrollo regional cen-
troamericano.

De igual forma, Ebrard deberá explicar
la nueva política internacional de México,
que le impide, dice, que el gobierno se ma-
nifieste respecto de lo que ocurre en Vene-
zuela, pero sí actúa con prontitud para res-
catar y trasladar a Evo Morales, de Bolivia
para darle un asilo sui géneris -con confe-
rencias de prensa y declaraciones que tienen
como efecto una intervención directa en su
país-, y de lo ocurrido respecto del asesinato
de 9 miembros de la familia LeBarón, he-
cho por el cual Trump podría considerar a
los cárteles mexicanos como terroristas.

El tema es crítico por cuanto que si
Trump hace tal declaratoria, entonces po-
dríamos estar viendo intervenciones directas
del ejército o de agentes de EU en México.

EN PROTECCIÓN DE ADULTOS MAYORES
Joel Padilla Peña, senador del PT, propuso
reformas a los artículos 3º y 3º bis, de la Ley
de los Derechos de las Personas Adultas
Mayores, para igualar la definición de vio-
lencia contra este sector, con la establecida
en la Convención Interamericana sobre la
Protección de los Derechos Humanos de las
Personas Mayores.

Con esta reforma se incluiría la defini-
ción de maltrato, negligencia y abandono
contra los adultos mayores y se establecería
además los tipos de abuso, maltrato y vio-
lencia que padecen las personas adultas ma-
yores.

Se sancionaría a quienes con acciones
o conductas causen muerte, daño o sufri-
miento físico, sexual o psicológico, ex-
plotación laboral, la expulsión de su co-
munidad y toda forma de abandono o ne-
gligencia que tenga lugar dentro fuera del
ámbito familiar o unidad doméstica tanto
en el ámbito público como en el privado a
los adultos mayores. 

El senador indicó que 2016, la Organiza-
ción Mundial de la Salud reportó que más
de 15 por ciento de las personas de 60 años
o más fueron objeto de alguna forma de
maltrato.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Va otro plan multimillonario de inversiones

Ciudad desprotegida...
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Hay personajes políticos que con-
siguen su crecimiento exponen-
cial por sus participaciones, sus
propuestas congruentes, sus de-
bates, su acercamiento con la ciu-
dadanía y existen otros que solo
lo logran por los ascensos que les
otorgan sus padrinos y que final-
mente los posicionan en la ante-
sala del éxito.

Unos y otros cruzan por rutas
distintas, aunque finalmente su
propósito es el mismo, alcanzar
las posiciones políticas anhela-
das, donde la mayoría de los po-
líticos incumplen con sus propó-
sitos y promesas, razón que los
condena al fracaso, sin importar
la ruta seguida.

Los experimentos han sido
muchos y de todo tipo. Algunas
veces logran enderezar de alguna
manera los fracasos del pasado,
mediante el cambio de partido
ganador, aunque a la siguiente,
regularmente, sucede lo mismo
y los cambios quedan inconclu-

sos. En otras se regresa a votar
por el partido expulsado poco
tiempo antes y resulta ser más de
lo mismo.

En Nuevo León se presentó
un fenómeno inédito, apoyar a
un candidato independiente a go-
bernador y el resultado fue un
fiasco, tan grande como los an-
teriores, con un mandatario re-
pudiado y con intentos de sepa-
rarlo del cargo.

Hay gobernantes que llegan a
serlo, años después de su primer
intento y se esperaban grandes
cosas, resultando mediocres o
hasta relevados del cargo por
ineptos, indecisos, abúlicos y has-
ta rapaces.

Hasta ahora no existe un solo
método que haya mostrado con-
fiabilidad para los partidos, mucho
menos para los electores y que re-
dunde en beneficios para la po-
blación.

Los partidos ensayan sus es-
trategias, mediante la selección de

sus candidatos por voto directo de
sus militantes, de sus cofradías,
abierto a la ciudadanía, de sus con-
sejos y el resultado es el mismo.

En ocasiones presentan per-
sonajes con gran bagaje y buena
reputación, que son reprobados
en las urnas, al no conectar con
la población que los rechaza, dan-
do su sufragio a otro con menores
blasones.

Así es la democracia, aunque
algunos no coincidan con ella y
simplemente acuden a votar por
el más guapo(a), simpático (a), di-
charachero (a) o al que le encuen-
tran atributos que les llaman la
atención.

Hace casi cincuenta años, el
entonces secretario de Agricultura,
Óscar Brauer Herrera, detonó una
frase que sigue impactando en el
ánimo electoral, aunque los tiem-
pos hayan cambiado: los campe-
sinos están organizados para votar,
no para sembrar.

En la actualidad, los diversos

sectores y los ciudadanos en ge-
neral no analizamos los conteni-
dos de las ofertas electorales, si
acaso, simplemente el expediente
de los candidatos de uno y otro
partido, de acuerdo a las simpatías
que despierten.

Durante 2021, 14 estados del
país irán a las urnas para elegir
a sus nuevos gobernantes, oca-
sión que podrían aprovechar pa-
ra ahondar en los candidatos
que sean propuestos y obligar-
los a que cumplan con sus ofer-
tas electorales y no dejarse lle-
var por la bella sonrisa o el ca-
risma de ella o él que iluminará
los espectaculares, anuncios de
TV o los mensajes que por ra-
dio envíen.

Lo sucedido con personajes
como Roberto Borge, César Duar-
te, Javier Duarte, Guillermo Pa-
drés y ahora Francisco Vega de
Lamadrid, entre otros, debe ser un
grito de alerta para el razonamien-
to del voto ciudadano futuro.

Falsos profetas

En Nuevo León se
presentó un fenómeno
inédito, apoyar a un

candidato independiente
a gobernador y el

resultado fue un fiasco,
tan grande como los
anteriores, con un

mandatario repudiado 
y con intentos de

separarlo del cargo.

Por Ramón 
Zurita Sahagún

ramonzurita44@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO12 Miércoles 27 de noviembre de 2019



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO 13Miércoles 27 de noviembre de 2019



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO14 Opinión Miércoles 27 de noviembre de 2019

La lucha contra la corrupción y la
impunidad se encuentra entre las
tareas más importantes del presi-
dente Andrés Manuel López
Obrador.

Sólo que los corruptos no son
castigados. Los funcionarios pú-
blicos convertidos en delincuentes
andan libres. 

Se trata de los llamados “peces
gordos” que saquearon las arcas
de la nación, participaron en nego-
cios turbios o robaron las cuotas
sindicales. 

Solo dos políticos corruptos se
encuentran en la cárcel: Javier
Duarte y Roberto Borge, goberna-
dores de Veracruz y Quintana
Roo, respectivamente. 

Ambos ex priistas, no son los
únicos responsables de la corrup-
ción que azotó a México en sexe-
nios recientes. 

La lista de funcionarios delin-
cuentes es muy larga. Faltarían
cárceles para castigarlos. Además
cuentan con el apoyo de la justicia
a la mexicana que es exagerada-
mente lenta.

Por ejemplo, Emilio Lozoya,
ex director de Pemex, acusado de
varios delitos, entre otros, el de la-
vado de dinero, ni siquiera es mo-
lestado por las autoridades. 

En las mismas condiciones se
encuentra el ex gobernador de
Chihuahua, César Duarte, quien
de modesto vendedor de automó-
viles seminuevos terminó como
banquero. 

Todo mundo sabe que se en-
cuentra en Estados Unidos, pe-
ro el brazo de la justicia no al-
canza a detenerlo para juzgarlo

en México. 
El ex líder del Sindicato Petro-

lero, Carlos Romero Deschamps,
sigue libre a pesar de las denun-
cias en su contra, por los delitos de
enriquecimiento inexplicable y la-
vado de dinero.

Tal vez el único “pez gordo”
o sirena que se encuentra en pri-
sión es Rosario Robles, ex se-
cretaria de Sedesol y Sedatu,
por el caso de presuntos desvíos
millonarios de la denominada
Estafa Maestra.

Como se interpreta el combate
a la corrupción, los más beneficia-
dos de no parar en la cárcel son los
políticos corruptos.

Por cierto, el ex presidente Fe-
lipe Calderón Hinojosa fue acusa-
do ante la Fiscalía General de la
República (FGR) por supuesto
desvío de recursos en la construc-
ción de la Estela de Luz o el “Mo-
numento a la corrupción”.

De encontrarse culpable de
algún delito, sería el michoaca-
no el primer “pez gordo” en pi-
sar la prisión. 

Debe señalarse que el costo de
la Estela de Luz (para el proyecto
del Arco Bicentenario en 2010)
era de  398 millones de pesos,
“terminó costando poco más de
mil 200 millones de pesos”. 

El citado “Monumento a la co-
rrupción” o la “Suavicrema”, por
su parecido a la galleta, se encuen-
tra en la esquina de Paseo de Pa-
seo de la Reforma y Lieja. 

NARCOTERRORISMO
Como consecuencia del atentado a
la familia LeBarón, en los límites
de Sonora y Chihuahua, en el que
perdieron la vida tres mujeres y
seis niños, se desató el interés,
porque las autoridades estadouni-
denses consideren como organiza-
ciones terroristas a los cárteles del

narcotráfico mexicanos. 
En caso de que eso se aceptara,

el gobierno de Donald Trump se
encontraría en condiciones de en-
viar a sus soldados a combatir a
los terroristas en cualquier parte
de nuestro territorio. Se trataría de
invasiones de ejércitos extranjeros
con un propósito definido: acabar
con los narcos. 

De acuerdo con las leyes del
vecino país, el Departamento de
Estado puede nombrar organiza-
ción terrorista extranjera a un
grupo si este “se involucra en ac-
tividades terroristas (…) o con-
serva la capacidad e intención de
participar en actividades terroris-
tas o terrorismo”.

Los mormones LeBarón toma-
ron en serio el tema del narcote-
rrorismo y recolectan firmas para
enviárselas al presidente Trump,
para que, a su vez, presente una
iniciativa en el Congreso, a fin de
considerar a los cárteles de la dro-
ga como narcoterroristas. Al man-
datario estadounidense le sobran
deseos por participar en la guerra
contra el “narco”.  

Tras la masacre de la familia
LeBarón ofreció su respaldo a
México para terminar con las or-
ganizaciones dedicadas al narco-
tráfico. En temporada de campa-
ñas electorales en Estados Unidos,
el asunto del narcoterrorismo será
aprovechado por los candidatos
republicanos y demócratas. A
Trump le viene de maravilla, co-
mo se dice coloquialmente. 

Mientras, las autoridades me-
xicanos y estadounidenses, en es-
trecha colaboración, investigan
el atentado del que fueron vícti-
mas los integrantes de la familia
LeBarón.

aco2742@hotmail.com

PUNTO X PUNTO

Por Augusto
Corro

“Peces gordos”, intocables
La lista de funcionarios
delincuentes es muy

larga. Faltarían cárceles
para castigarlos.

Además cuentan con el
apoyo de la justicia a la

mexicana que es
exageradamente lenta.
Por ejemplo, Emilio
Lozoya, exdirector de
Pemex, acusado de
varios delitos, entre
otros, el de lavado de
dinero, ni siquiera es
molestado por las

autoridades

El placer de triunfar...
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Por fin, la Unidad de Inteligencia
Financiera (UIF) de la Secretaría
de Hacienda dio muestras de que
sirve para algo más que perseguir
a presuntos enemigos del régimen.

El titular de la UIF, Santiago
Nieto, informó que se congelaron
330 cuentas a la organización de
Joaquín “El Chapo” Guzmán, co-
mo parte del esfuerzo por mermar
las finanzas de los cárteles de Ja-
lisco y Sinaloa.

El funcionario precisó que es-
tas acciones contra los cárteles del
“narco” son prioritarias de la ad-
ministración del presidente An-
drés Manuel López Obrador para
contribuir a la estrategia de seguri-
dad. Tras presentar la estrategia
contra el lavado de dinero de la
Cuarta Transformación, Nieto in-
formó que a la fecha se han blo-
queado cuentas por un valor de 5
mil millones de pesos, de los cua-
les mil millones son del crimen or-
ganizado. Es decir, todavía no
ocupan el primer sitio en las accio-
nes del gobierno federal.

“Evidentemente, la delincuen-
cia organizada es la principal ame-
naza en temas de lavado de dinero
y está relacionada prácticamente
con dos grupos de naturaleza su-
pranacional, el Cártel de Sinaloa y
el Cártel de Jalisco Nueva Genera-
ción ”, dijo el funcionario federal.

Por otra parte, el titular de la
IUIF señaló la necesidad de que
exista una estrategia para redirigir
esos recursos que se congelan a
presuntos delincuentes, pues ac-
tualmente se quedan en los ban-
cos. Dijo que se tienen identifica-
dos por lo menos ocho grupos cri-
minales en diferentes entidades
que tienen actividades delictivas
específicas, que también se tienen
que combatir. Mencionó como
ejemplo el cártel de Santa Rosa de
Lima, que roba hidrocarburos o la
trata de personas en la península
de Yucatán.

Nieto aceptó la propuesta del
historiador Carlos Marichal de re-

sumir dicha estrategia en “banca-
zos no balazos”, pues le parece
que sintetiza muy bien la idea, “así
tiene que ser la estrategia”, dijo.

En una ponencia que presentó
en el Colegio de México, Nieto no
dejó de lado sus obsesiones y se
lanzó especialmente contra el ex
director de Pemex, Emilio Lozo-
ya, a quien acusó de corromper to-
do lo que tocaba.

TODAVÍA NO SE PUEDE DESECHAR
LA “VERDAD HISTÓRICA” ACERCA

DE LOS SUCESOS DE IGUALA

Al margen de las controvertidas
declaraciones del presidente Ló-
pez Obrador acerca de la desapari-
ción de los estudiantes normalistas
que desaparecieron en Iguala,
Guerrero, desde el 26 de septiem-
bre de 2014, lo cierto es que toda-
vía no hay indicios o testimonios
que permitan desechar la llamada
“verdad histórica” expuesta por el
ex procurador General de la Repú-
blica Jesús Murillo Karam, en el

sentido de que los jóvenes fueron
asesinados y sus cuerpos crema-
dos por un grupo delictivo que
opera en esa región.

El presidente López Obrador
causó revuelo al declarar que el
múltiple crimen no fue una acción
de estado y volvió a solicitar a
quien tenga información acerca de
lo sucedido en Iguala, que lo co-
munique a las autoridades, las
cuales le aseguran su seguridad.

A lo dicho por el primer man-
datario se debe agregar que su go-
bierno creó una fiscalía especial
para investigar el caso y, además,
las autoridades han ofrecido una
recompensa en efectivo.

La versión de que no hay nada
nuevo respecto a los graves suce-
sos de Iguala, fue confirmada por
Felipe de la Cruz, vocero de los
padres y madres de los jóvenes de-
saparecidos, que ayer realizaron
una manifestación más por las ca-

lles de la Ciudad de México.
De la Cruz reveló que las más

recientes averiguaciones del ac-
tual gobierno abarcaron la ins-
pección de diversos sitios en cin-
co municipios del estado de
Guerrero, pero sin que hasta la
fecha se hayan logrado indicios
diferentes a los ya conocidos
desde el inicio de las pesquisas.

Además de esa búsqueda por
tierra, las autoridades exploran
otras líneas de investigación, co-
mo los datos que se conservan de
los teléfonos celulares de los 43
estudiantes.

El vocero precisó que las bús-
quedas comprenden los munici-
pios de Tepecoacuilco, Cocula,
Huitzuco, Iguala y Taxco, sin que
hasta ahora se haya encontrado al-
gún indicio de los jóvenes ataca-
dos el 26 de septiembre de 2014.

No obstante, el representante
de los padres de los desapareci-
dos estimó que, en términos ge-
nerales, las indagatorias de las

autoridades están avanzando
bien, tomando en cuenta que
durante el sexenio anterior prác-
ticamente no se había hecho
ninguna acción de búsqueda.

En cuanto a las declaraciones
del presidente López Obrador, en
el sentido de que la desaparición
de los estudiantes de Ayotzianapa,
ya no se puede considerar un cri-
men de estado, de la Cruz, dijo,
que fue malinterpretado por algu-
nos medios y subrayó que hasta el
momento la actual administración
ha dado muestras de voluntad po-
lítica para resolver el caso.

CONGRESO DE NUEVO LEÓN
INSISTE EN CASTIGAR
A SU GOBERNADOR

El Congreso de Nuevo León
anunció que continuará el proceso
de sanción al gobernador, Jaime
Rodríguez Calderón “El Bronco”
y al secretario de gobierno, Ma-

nuel González, por haber utilizado
recursos públicos para recabar
apoyos de ciudadanos para su can-
didatura presidencial.

El procedimiento se debe a que
se comprobó que en 2018, cuando
el gobernador buscó llegar a la
Presidencia, se usaron recursos pú-
blicos para recoger firmas. Eso in-
cluye el uso de 572 empleados pú-
blicos y equipos del gobierno esta-
tal empleados para conseguir las
firmas necesarias para que Rodrí-
guez lograra ser un candidato inde-
pendiente por la Presidencia.

La Comisión Anticorrupción
del Congreso de Nuevo León re-
veló que dará a conocer esta se-
mana el dictamen que pondrá a
votación para una posible destitu-
ción e inhabilitación de Jaime Ro-
dríguez.

El documento filtrado a medios
de comunicación establece que só-
lo se necesitará mayoría simple en
el Congreso para determinar la
sanción para “El Bronco” y su se-

cretario General, Manuel Gonzá-
lez, por irregularidades en el pro-
ceso electoral a la Presidencia de
la República en 2018. Además de
la destitución, se contempla una
inhabilitación por tres años para
ejercer cualquier cargo público.

Previamente, el secretario
Manuel González, informó por
medio de un comunicado que
lograron la admisión de un nue-
vo recurso a través del Tribunal
de Justicia Administrativa del
estado para detener el proceso
del Congreso.

Sin embargo, el legislador
priísta Francisco Cienfuegos des-
cartó que el Congreso vaya a dete-
ner el proceso para aplicar la san-
ción y explicó que la Suprema
Corte y el Tribunal de Justicia Ad-
ministrativa no han entrado al fon-
do del asunto para decidir si el
Congreso tiene o no la facultad
para sancionar.

CAUSA EN COMÚN SE SUMA
A LAS ACCIONES CONTRA

LA “LEY BONILLA”
La organización civil Causa en
Común, se sumó a las protestas
contra el “albazo legislativo” en
Baja California para ampliar, casi
a escondidas, el periodo del nuevo
gobernador de dos a cinco años, lo
que popularmente se conoce como
“Ley Bonilla”.

La presidenta de la mencionada
organización, María Elena Morera,
informó haber interpuesto un recur-
so legal ante la Suprema Corte de
Justicia (SCJN), en respaldo de la
acción de inconstitucionalidad, pro-
movida por la Comisión Nacional de
los Derechos Humanos (CNDH).

En conferencia de prensa a las
afueras de la sede de la SCJN, la
activista señaló que el documento,
firmado por 137 ciudadanos, se
basa en la figura jurídica “Amicus
Curiae” (amigos de la Corte), con
la que respaldan la acción de in-
constitucionalidad promovida el
30 de octubre por la CNDH.

La activista sostuvo que la Ley
Bonilla es ilegal, por lo cual la-
menta que siga vigente y urgió a la
Suprema Corte a dictaminar que se
anule, pues la extensión del man-
dato del actual ejecutivo estatal,
afecta no sólo a la entidad, sino a
todo el federalismo mexicano.

Morera indicó que con su es-
crito apoyan el recurso de la
CNDH, porque la mencionada ley
vulnera los valores democráticos,
como el respeto del voto, ya que el
Congreso estatal suplanta la vo-
luntad de los electores, al elegir de
facto a un gobernador por tres
años más, sin mediar elecciones.

Además, la activista destacó
que, a 26 días del inicio del cargo
de Jaime Bonilla, los ciudadanos
aún reclaman la forma inconstitu-
cional en la que éste amplió su
mandato. Por último, indicó, que
las demandas para que actúe la
Suprema Corte tienen la intención
de mandar el mensaje de que cual-
quier intento por debilitar a las au-
toridades o las instituciones, será
repudiado por una sociedad civil
atenta e informada.

Bloquea Hacienda cuentas de presuntos “narcos”

riverapaz@infinitummail.com

CLASE POLÍTICA

El titular de la UIF, Santiago Nieto, informó que se congelaron 330 cuentas
a la organización de Joaquín “El Chapo” Guzmán, como parte del

esfuerzo por mermar las finanzas de los cárteles de Jalisco y Sinaloa.

Por Miguel 
Ángel Rivera
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DE CINCO ESTRELLAS

Por primera vez se llevó a cabo
en la Ciudad de México –en el
salón Jardines de Santa Fe—, el
German Travel Market, organi-
zado por Grupo Lufthansa, que
logró reunir 17 socios estratégi-
cos mismos que promovieron
entre los agentes de viajes la
oferta de productos turísticos con
que cuenta Alemania.  

Felipe Bonifatti, director de
Ventas para México, Centroa-
mérica y el Caribe de Lufthansa,
aseguró que la función de la ae-
rolínea no es hacer promoción,
sin embargo, al ser grupo alemán
y quienes conectan a los mexi-
canos con el país europeo, se
vieron en la necesidad de orga-
nizar este encuentro exclusivo
para agentes de viajes.  

“Alemania como destino
merece más promoción. Cada
vez más mexicanos eligen a Ale-
mania como destino final o para

hacer conexión a alguno de los
destinos a los que volamos en el
mundo. Además de turismo, te-
nemos opciones para estudiantes
y para el segmento de reuniones,
entonces conversamos con so-
cios estratégicos quienes se en-
tusiasmaron y se sumaron a esta
iniciativa”, dijo Bonifatti.  

Travel Impressions, PeTra
Operadora, Special Tours, La
Casa del Viaje, Consolid, la ofi-
cina de Turismo de Alemania, la
representación de Baviera, Grupo
Hotelero Mariti, la arrendadora
de autos Avis y el Aeropuerto de
Munich, entre otros, participaron
en el German Travel Market y
ofrecieron diversos paquetes para
viajar al país germano. 

La República Checa fue el
país invitado y estuvo represen-
tado por Petr Luther, director
de la Oficina de Turismo de la
República Checa en México,
quien promovió los servicios y
atractivos de su país.

Cabe destacar que desde ha-
ce 52 años, la aerolínea de ban-
dera alemana opera rutas entre
México y Alemania. Desde la
Ciudad de México: vuela los sie-
te días de la semana a Frankfurt
–en el Boeing 747-8, mejor co-
nocido como ‘la reina de los cie-
los’—, cinco frecuencias sema-
nales a Múnich —en Airbus
A340-600—, y desde Cancún

dos vuelos a Frankfurt y dos a
Zurich.   

Felipe Bonifatti, quien llegó
hace un año aproximadamente
a ocupar el cargo en México, re-
conoció que este 2019 ha sido
un año de desafíos pero, “los
vuelos van llenos, estamos con-
formes con la evolución y espe-
ramos buenos resultados al cierre
de año”.  

Asimismo destacó que las
agencias de viajes son los socios
comerciales uno, dos y tres de
la aerolínea, por ello el German
Travel Market se creó para ellos.
Además, desde las primeras ho-
ras ha llegado gran número de
asistentes y superaremos la meta
de convocar 400 profesionales
del turismo y agentes de viaje
en esta primera edición del Ger-
man Travel Market”.  

Por otra parte Bonifatti in-
dicó: “nuestros Lufthansa eX-
perts –agentes de viajes y tu-
rismo registrados en nuestra
exclusiva plataforma– se reu-
nieron con los socios de nues-
tra compañía para complemen-
tar sus viajes a Alemania y Re-
pública Checa con servicios de
hotelería, renta de autos, oferta
gastronómica y circuitos, entre
otros”.

Por último el directivo ase-
guró: “German Travel Market,
fue todo un éxito por lo cual, es-

peramos replicarlo en otras ciu-
dades de la amplia geografía me-
xicana en 2020  y realizar la se-
gunda edición en la Ciudad de
México”.

Luego de la apertura Zuzana
Stiborová, jefa de la Sección
Económica y Comercial de la
Embajada de la República Che-
ca en nuestro país junto con Fe-
lipe Bonifatti, recorrieron cada
uno de los stands.  
����� “La Feria de León
es la más importante del país,
tiene un recinto único y  “vamos
a invertir 525 millones de pesos
en total a todo el polígono. 90
millones pesos en Parque Ex-
plora, en el recinto ferial más
grande de México y el mejor

equipado, el  Poliforum, inver-
tiremos 200 millones de pesos
y, la Feria no se puede quedar
atrás e invertiremos 235 millo-
nes de pesos para proyectos de
crecimiento en la explanada, la
zona de restaurantes, y muchas
otras cosas”, aseguró Diego Sin-
hue Rodríguez Vallejo, gober-
nador de Guanajuato.  

Acompañado por Héctor Ló-
pez Santillana, alcalde de la ciu-
dad, y Juan Carlos Muñoz
Márquez, presidente del Patro-
nato de la Feria Estatal de León
y Parque Ecológico, los tres fun-
cionarios presentaron el programa
de la Feria, una feria para todos
que tendrá lugar del 10 de enero
al 4 de febrero del próximo año.

La fiesta sorprenderá a fa-
milias leonesas y visitantes por
sus innovaciones. Así, con es-
pectacular escenario de video
maping, ambientación acorde a
la celebración y espectáculo in-
ternacional, se presentó el pro-
grama que a lo largo de 26 días
se disfrutará en la edición 2020
que tendrá el reto de reunir 8
millones de personas que dis-
fruten la Feria. “Tenemos  un
recinto único con acceso con-
trolado para saber la cantidad
de visitantes que recibiremos.
Estoy seguro que vamos a rom-
per el récord de visitantes ha-
ciendo un trabajo en equipo”,
agregó el gobernador.  

Por su parte el alcalde de la
ciudad señaló: “la Feria de León
es la oportunidad de seguir re-
afirmándonos como sociedad.

Es un espacio donde podemos
convivir en perfecta armonía”.  

Juan Carlos Muñoz Már-
quez enmarcó el trabajo en siete
ejes, entre los que destacó ser una
feria para todos, innovadora, de
oportunidades, un referente a nivel
nacional, una feria de todo el año
y generar expectativa para conti-
nuar haciendo de la Feria de León,
la mejor fiesta familiar del país y
del mundo. “Somos la única feria
del país con estas dimensiones,
que es visitada por más de 6 mi-
llones de personas, lo que la con-
vierte en la más visitada del mun-
do, después del October Fest ,en
Alemania, somos la feria que más
gente recibe en el mundo”.    

León tendrá espectáculos de
talla internacional como el
show inédito “Destino. Un via-
je por México”, creado para la
Feria por talento nacional, en
el que participarán acróbatas
de 17 nacionalidades.

Por primera vez en el Teatro
del Pueblo, se presentará el DJ
internacional Steve Aoki, figura
de la música en el circuito mun-
dial de DJ´s a nivel global. Ade-
más por primera ocasión se con-
tará con municipio, estado y país
como invitados especiales: San
Miguel de Allende, Tamaulipas
y Japón, respectivamente.

Complementan la oferta, el
desfile tradicional del 20 de
enero que tendrá como temática
la historia del cine; el espectá-
culo sobre hielo Muzeo; la Ca-
rrera Feria Estatal de León; Co-
pa Ciudad de León, y la Ron-

- Invertirán 525 mdp para todo el polígono de la Feria de León 2020 que tendrá lugar del 10 de enero al 4 de febrero

- Se realizó por primera vez en la Ciudad de México 
el German Travel Market, organizado por Grupo Lufthansa

Por Victoria
González Prado

En el German Travel Market hubo rifas de viajes para los concurrentes. También aquí la Reina de los cielos.

Felipe Bonifatti, Zuzana Stiborová y Petr Luther.
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En el marco de la Glosa del Primer
Informe de Gobierno del presiden-
te Andrés Manuel López Obra-
dor, el próximo martes se presen-
tará a comparecer en el Senado de
la República, el secretario de Rela-
ciones, Marcelo Ebrard Casau-
bón y evidentemente las atencio-
nes no estarán solamente concen-
tradas en la política exterior mexi-
cana en esta llamada Cuarta Trans-
formación, sino más bien, en lo
que será el futuro del canciller para
2024, aunque ahora no pueda con
todos los asuntos que se le han en-
comendado.

Y es que para nadie resulta
extraño que desde hace algún
tiempo, al Presidente le ha dado
por placear en uno y otro lado a
Ebrard Casaubón, que es quien
hace los viajes internacionales,
porque el Ejecutivo, al parecer,
ya no puede estar tantas horas en
el avión.

Lo anterior, le ha caído al titu-
lar de la SRE “de perlas”, pues eso
le ha permitido codearse con jefes
de Estado, cosa que el Presidente
no puede hacer, en parte también
porque le causa una sensación de
temor el no poder estar a la altura
de los estadistas mundiales.

No ha transcurrido tanto tiem-
po desde que López Obrador le
pasó la estafeta de prácticamente
todos los asuntos a su canciller,
que es tan solo unos años más jo-
ven que él. Lo ha perfilado como
“el súper héroe” de esta llamada
Cuarta Transformación.

Así que, en lo que será su com-
parecencia en la Cámara alta, se-
guramente temas para hablar, los
tendrá y muchísimos. Haciendo
un poco de memoria, cuando hubo
que ir a negociar a Estados Unidos
que el presidente Donald Trump
frenara sus intenciones de impo-
ner aranceles a México por permi-
tir de manera tan laxa el paso de
migrantes centroamericanos al ve-
cino país del norte; la delegación
la encabezaba él.

Posteriormente, cuando se re-
gistró la matanza en El Paso, Te-
xas, quien tomó el asunto en sus

manos por instrucción presiden-
cial, fue Marcelo Ebrard y hasta se
“aventó” a declarar que pediría la
extradición de Patrick Crusiuss,
el joven que perpetró ese crimen, a
nuestro país para que fuera juzga-
do aquí.

Sin embargo, con el asunto
que no ha podido y que el presi-
dente también le encomendó, es
con el de la matanza de que fue
objeto la familia LeBarón. Ayer,
el vocero de la SRE, Roberto Ve-
lasco Álvarez, dio a conocer las
últimas declaraciones de Trump
en relación a considerar a los cár-
teles del crimen organizado como
grupos terroristas, ese es el últi-
mo asunto que el flamante canci-
ller tiene en sus manos y no podrá
impedir que el inquilino de la Ca-
sa Blanca declare terroristas a los
cárteles mexicanos.

Con la posición de Trump, se
sabe ahora que lo que diga el pre-
sidente López Obrador en eso de
que el vecino país del norte tiene
que respetar la política interna de
México, le viene absolutamente
“guango”. A ver con qué sale el ta-
basqueño hoy, en la gustadísima
conferencia de prensa mañanera.

La familia LeBarón presentó es-
ta petición ante la Casa Blanca por-
que en México, las autoridades an-
dan más perdidas que un náufrago y
a la fecha, no han hecho nada al res-
pecto, por ello, los LeBarón consi-
deran que el gobierno mexicano no
tiene la capacidad, ni la inteligencia,
ni la voluntad para enfrentar a la de-
lincuencia organizada.

De manera tradicional, los go-
biernos mexicanos se han opuesto
a esta declaración que está a punto
de hacer Trump, ya que eso invo-
lucraría en nuestro país a la DEA,
el FBI y demás agencias nortea-
mericanas, amén de que se refuer-
za la idea de que México es un
“Estado fallido”.  

Por “las benditas redes”, Alex
LeBarón señaló: “no abogamos
por ‘invasión’, ya estamos invadi-
dos por cárteles terroristas en terri-
torio mexicano… EXIGIMOS
Coordinación REAL entre ambos
países!... ambos países son respon-
sables del tráfico de drogas, armas,
dinero y consumo en ascenso”

MUNICIONES
*** Durante su participación en la
presentación del Plan de Infraes-

tructura que anunció el presidente
López Obrador, Luis Niño de Ri-
vera, Presidente de la Asociación
de Bancos de México (ABM) se-
ñaló que “los recursos adicionales
que hay en la banca internacional
y en los fondos internacionales,
que han manifestado con toda cla-
ridad su interés en venir a invertir
a México, nos permiten asegurar,
no sólo el financiamiento de estos
859 mil millones en los próximos
cinco años, sino todos los paque-
tes de inversión adicional en in-
fraestructura que tiene la iniciativa
privada y también seguir apoyan-
do las inversiones que hará el sec-
tor público en los temas de in-
fraestructura”. Para financiar el
crecimiento y estos programas,
que son 859 mil millones de pe-
sos, precisó Niño de Rivera: “dis-
ponemos no sólo de los 600 mil
millones que tiene la banca, de los
cuales puede invertir, si somos
consistentes con lo que ha sucedi-
do en el pasado, que es el 14 por
ciento de ese dinero, tenemos
aproximadamente 84 mil millones
de pesos disponibles por año”. Las
Afores cuentan con  3.9 billones
de pesos captados y únicamente

invierten el día de hoy el 4% de
ese dinero en infraestructura. Si
nosotros aumentamos un 1% de
ese dinero anualmente, vamos a
tener 39 mil millones anualmente
para invertir y los fondos de inver-
sión privados en México que tie-
nen 2.6 billones de pesos serían
otros 26 mil millones de pesos
adicionales, Así que recursos en
México e internacionales hay sufi-
cientes para cumplir con este pri-
mer paquete y con los demás que
tengamos en el futuro”, apuntó
Luis Niño de Rivera. 
*** El diputado federal del
PVEM, Ricardo Gallardo afirmó
que el Plan Nacional de Infraes-
tructura es una muestra de la con-
fianza de los empresarios al pro-
yecto económico del Gobierno de
la República, por lo que hay que
dar tiempo para ver sus resultados.
Aseveró que este es un ejemplo de
trabajo por el bien de México, por
encima de diferencias de cualquier
tipo, pues la iniciativa privada está
manifestando su interés de invertir
y activar la economía nacional. El
legislador potosino agregó que es-
to también deja claro que hay que
evitar emitir juicios por adelanta-
do, como se está generando con
las versiones encontradas sobre la
recesión económica. “Hay que  te-
ner confianza, vivimos una nueva
forma de hacer política, pues es
parte de un cambio de régimen y,
en lugar de confrontar, deber ser
motivo para que todos trabajemos
unidos y contribuir al crecimiento
y desarrollo de México”. Hay que
recordar que el Plan Nacional de
Infraestructura plantea, en una pri-
mera etapa, 147 proyectos con una
inversión de más de 859 mil mi-
llones de pesos, por lo que el dipu-
tado subrayó que hay que esperar
su desarrollo y, en su momento,
hacer una evaluación seria de sus
resultados. El diputado Gallardo
subrayó que otro síntoma de con-
fianza en México para invertir es
que, durante los primeros nueve
meses de este año, se captaron 26
mil millones de dólares de Inver-
sión Extranjera Directa, que repre-
sentan un crecimiento de 7.8 por
respecto al año pasado, de acuerdo
con la Secretaría de Economía. 

morcora@gmail.com

LA RETAGUARDIA

Por Adriana 
Moreno Cordero

Enojo versus anarcas violentas... 

El “súper héroe” Ebrard no puede con todo
-Los LeBarón exigen coordinación a México y EU en combate contra la delincuencia
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Por redacción Diario Imagen

Cancún.- La mañana de este martes se logró la captura
de un taxista, quien trató de darse a la fuga, sabedor de
que era portador de múltiples dosis de diferentes drogas,
no obstante,  en una acción policiaca fue aprehendido y
puesto a disposición de las autoridades que ya lo investigan
por una presunta relación con la venta de drogas .

El hombre fue detenido con 49 dosis de drogas entre las
que figuraban bolsitas con cocaína, crack y marihuana. Se
dice que se encontraba estacionado en su unidad de trabajo
sobre la Supermanzana 516, momento en que elementos de
la Policía Quintana Roo estaban en un recorrido de vigilancia
y notaron su actitud sospechosa, es por ello que procedieron
a marcarle el alto, pero el delincuente trato de huir.

Los policías lograron cerrarle el paso y proceder a una
inspección de la unidad, con la que encontraron que efec-
tivamente era portador de drogas. Así  reportaron la de-
tención de quien fue identificado como Francisco “N”,
de 46 años de edad, operador del taxi con número eco-
nómico 4286, quien fue puesto a disposición del Ministerio
Público.

Ya de manera desglosad, los uniformados informaron
que hallaron dentro del taxi 27 bolsitas con cocaína, 18
dosis de crack y 4 bolsitas con marihuana, todas asegu-
radas, lo mismo que el vehículo donde se transportaba.

Los policías lograron 
cerrarle el paso y proceder a
una inspección de la unidad,
con la que encontraron que

efectivamente era 
portador de drogas.

El datoEn la Supermanzana 516

“Narcotaxista” es capturado 
con crack, coca y mariguana 
El vendedor de droga fue puesto a disposición de las autoridades 

El chofer quedó atrapado 

Tráiler vuelca sobre la carretera Mérida-Cancún 
Kantunilkín.- En la carretera federal Mé-
rida-Cancún, un tráiler de carga se volcó
la mañana de este martes, luego que el
chofer perdió el control de la unidad y
al voltearse quedó atrapado. Fue enviado
al hospital con heridas leves.

El aparatoso accidente tuvo lugar en
la carretera antes mencionada en su tramo
Nuevo X-Can-El Ideal, al parecer el con-
ductor pestañeó y perdió el control del
pesado vehículo, que aunque trató de ma-
niobrar para evitar la volcadura, no lo lo-
gró y quedó atrapado en la unidad.  

Arribaron al lugar de los hechos
agentes de la Policía Federal, al igual
que inspectores de Protección Civil
del Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas,
quienes tuvieron que auxiliar al chofer,
quien luego de ser rescatado, fue en-
viado al Hospital General de Cancún,
mientras se pidió a una grúa para re-
tirar el tráiler. El accidente generó un
fuerte embotellamiento vehicular en

la vía libre de Mérida-Cancún.

En Playa colisiona un 
taxi contra una patrulla

Mientras tanto, casi de manera simultá-
nea en Playa del Carmen, un taxi que se-
gún versiones de los testigos, no respetó
el alto obligado en el cruce de la calle 4
con avenida 40, se impactó con una pa-
trulla de la Policía Municipal.

La unidad era del Sindicato de Ta-
xistas “Lázaro Cárdenas del Río”, con
número económico 2559 y se presume
que avanzaba por la calle 4 rumbo al
oriente, pero cruzó sin detenerse por la
avenida 40, provocando el accidente. 

Dado que el taxi llevaba pasaje, al
lugar arribaron paramédicos para valorar,
tanto al pasajero como al chofer, pero
no hubo necesidad de hospitalizar a nin-
guno. El pago de los daños fue resuelto
entre el seguro del sindicato y del Ayun-
tamiento.

La policía reportó la detención de quien fue identificado como Francisco “N”, de 46 años de edad, operador del taxi
con número económico 4286.

El aparatoso accidente tuvo lugar en la carretera federal Mérida-Cancún en su tramo Nuevo X-Can-El Ideal. 
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Podrá ser un día en el que se te presenten oportunidades
interesantes en el trabajo.

Para que tus deseos se cumplan, es indispensable que
utilices armas como la perseverancia.

Las relaciones con las personas cercanas de tu entorno se
deben manejar con respeto.

Tendrás contigo hoy una gran fortaleza física, y contarás
con un sexto sentido muy fuerte.

Es momento de dar a conocer tu trabajo, porque podrías
conseguir buenos resultados.

No dejes de aprovechar hoy las buenas relaciones que
mantienes con diferentes personas.

Tus emociones tendrán un fuerte impacto sobre el entorno
en el que te desenvuelves.

Las personas que pertenecen a tu entorno cercano se
sentirán a gusto contigo, y viceversa.

Será un buen día para ir a disfrutar de cualquier actividad
de tipo social. Suerte con el 45.

La familia se encontrará en un primer plano; hoy te sentirás
en paz y armonía.

En definitiva, hoy te sentirás en equilibrio con todo lo que
te rodee. ¡Felicidades!

Hoy pasarás un día en el que tendrás una capacidad
especial para disfrutar de la vida.

¿C
óm

o 
se

 d
ic

e 
en

 fr
an

cé
s.

.?
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico

divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas

entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

TIP ASTRAL

FLORES VIVAS DE NENÚ-
FAR. Para que tu hogar se llene
de energía positiva usa flores vi-
vas de nenúfar, su aroma nocturno
es protector y sanador.

Hidratación máxima. Es una
de las frutas con mayor canti-
dad de agua. Se recomienda du-
rante esta época porque es una
de las formas más saludables
de hidratarse.

Sin grasa y baja en calo-
rías. Otro de los beneficios de
la sandía es que no tiene grasa y
es baja en calorías. Aunque lleva
algo de azúcar es menor que en
otras frutas, por lo que es una
fruta buena y muy saludable.

Efecto antioxidante. Gra-
cias al licopeno y el agua que
contiene, esta fruta es altamente
antioxidante. Este hecho es fan-
tástico para mitigar el envejeci-
miento y reparar algunas arrugas
de nuestra piel que surgen por el
paso del tiempo.

Con fibra. Si bien lleva me-
nos fibra que otras frutas, su
cantidad es importante. La fibra
nos regula el aparato digestivo,
nos previene del estreñimiento
y nos hace sentir mejor por fue-
ra y por dentro.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, envíanoslas a:
diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las respuestas.

La sandía, una fruta maravillosa en esta
época; se recomienda para hidratarse

¿Sabías que en un día como hoy...?

1933.- Nace el actor mexicano Pedro Weber “Chatanuga”,
quien destaca en teatro, televisión y cine, en este último a través
de producciones como “Hasta que los cuernos nos separen” y
“Luces de la noche”. Fue director de escena del Madison Square
Garden de Nueva York. Fallece 21 de marzo de 2016.
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Como muchos jóvenes de mi ge-
neración crecí con la inevitable
referencia a South Park, atraído
al principio por la irreverencia
de su lenguaje explícito o de sus
capítulos subidos de tono, inclu-
so por sus temáticas fuera de lo
común y hasta “prohibidas”.
Hoy, con un par de décadas a
cuestas, sigo encontrando en el
trabajo de Matt Stone y Trey
Parker varios motivos de admi-
ración y fruición.

Lo que ahora rescató de estos
dos son esos momentos en los
que su inteligencia, finura y agu-
deza cómica logran plasmarse
en lúcidas y atrevidas pero, sobre
todo, pertinentes críticas al con-
texto cultural, político y social
en el que nos desenvolvemos al-
rededor del mundo y en el que,
en específico, se desenvuelven
ellos como estadounidenses.

No se me escapan esos mo-
mentos francamente grotescos,
difíciles de digerir, irreverentes
en toda forma e, incluso, podría
considerar, excesivos. Aquellos
capítulos de su serie o su come-
dia en los que no estoy seguro
si el chiste o la crítica valían la
desazón. Afortunadamente, los
filósofos procuramos ver más
allá de las meras apariencias (al
final ese es nuestro trabajo) y,
así, he logrado encontrar en su
comedia una constante preocu-
pación de estos escritores por
transmitir algún mensaje.

Con este bagaje, entonces,
me aventuré a ver The Book Of
Mormon, la multipremiada obra
de teatro musical escrita por este
dúo y Robert López (compositor
de la música de películas como
Frozen y Coco, entre otras pelí-

culas). La historia, que recoge
algunas ideas ya brevemente ex-
ploradas en el capítulo All About
Mormons de la satírica serie de
TV de Parker y Stone, es una re-
visión de las creencias y prácti-
cas de la religión fundada por
Joseph Smith en el siglo XIX. 

La obra sigue a dos misione-
ros mormones tratando de llevar
sus creencias a una caótica co-
munidad africana. Desde ahí, los
contrastes entre estilos de vida,
las bases de esta creencia, las in-
consistencias entre fe y razón y
las abismales diferencias cultu-
rales serán la ocasión del ácido,
sólido, ingenioso, gráfico y ca-
racterístico humor de estos dos
escritores.

Contrario a lo que se podría
pensar, si bien es cierto que el
musical no escatima en recursos
crudos, realistas, absurdos, in-
quietantes y directos para satiri-
zar sobre los mormones, la re-
cepción del público, la crítica es-
pecializada y de la propia reli-
gión objeto de las observaciones
de este trabajo ha sido particu-
larmente positiva. Con una no-
minación al Premio Oscar de la
Academia a Mejor Canción Ori-
ginal por Blame Canada en el
año 2000, Stone y Parker, con
el apoyo de López, reiteran la
altísima calidad de trabajo de la
que son capaces en esta obra ga-
nadora de nueve Premios Tony
y un Premio Grammy por Mejor
Álbum de Teatro Musical.

Pero ¿cómo es posible que
estos “irrespetuosos e inmorales”
hayan ganado tantos premios y
sean tan validados por la indus-
tria de los musicales, el cine y la
televisión? En mi opinión, la res-

puesta es simple: porque no son
lo que parecen. Porque aunque
suelen verse reducidos a críticas
que se pierden en el impacto de
la confrontación que implica el
estilo sin reservas de su escritura,
estos realizadores, como pocos
hoy en día, se preocupan por
transmitir mensajes reales. Men-
sajes que, si son captados por
quien consume su arte, no reve-
lan otra cosa que un llamado a
la empatía; cuadrando con ello
con la definición clásica de la
sátira, ese género literario crítico,
ácido, irónico, ridiculizador y

duro que esconde tras de sí una
preocupación en ocasiones me-
ramente cómica pero que, en sus
mejores momentos, logra ser
moralizadora: un genuino interés
por mejorar la sociedad.

Ahora bien, la sátira es un gé-
nero muy difícil de cultivar y tam-
poco diré que el trabajo de Stone
y Parker carece de excesos, fallas
o errores, sin embargo, puedo re-
conocer que en sus mejores mo-
mentos, en las mejores versiones
de sí mismos como creadores de
metáforas, historias y observa-
ciones cómicas, estos dos son ca-
paces de darle al clavo como nin-
guno y, por lo menos para mí, se
revelan como dignos represen-
tantes de la sátira (si es que hoy
en día puede existir tal género).

Así, con su obra de teatro
musical podríamos adelantar el
juicio y esperar otra “burla a las
religiones” de los creadores de
South Park o una “irrespetuosa

ridiculización de las creencias de
la gente”, sin embargo, con un
detallado análisis podemos en-
contrar la lúcida propuesta que
su obra nos hace (misma que, de
hecho, con la atención puesta
donde se debe, se puede encon-
trar también en su show de TV
en diversas ocasiones y a propó-
sito de prácticamente todas las
religiones (pues casi a todas las
han pasado por su filtro satírico)):
destacar el valor positivo del en-
cuentro entre la fe y la crítica.

Pasando por un casi poético
homenaje a la cultura geek (con

referencia a franquicias como El
Señor de los Anillos, Star Wars y
Star Trek, por nombrar algunas)
y pasando por una representación
quizá un tanto estereotípica de la
vida en África (con la mención de
problemas reales como la epide-
mia del VIH en aquella región, la
hambruna, las guerrillas, la muti-
lación de los genitales femeninos,
entre otros), esta historia nos pre-
senta a dos jóvenes que ponen a
prueba sus creencias frente a una
realidad que excede las capacida-
des (e ingenuidades) que ellos atri-
buyen a su fe (al tiempo que se
critica con una clarísima frontali-
dad las tensiones entre el dogma-
tismo religioso y la libertad, la ho-
mosexualidad, la complejidad del
aparato emotivo humano, etcéte-
ra); sólo para encontrar el remanso
del valor de creer más allá de las
literalidades y las cerrazones.

Dicho de otro modo, el gran
mensaje central de The Book Of

Mormon apunta al lugar que la
religión puede tener en el impulso
natural de los seres humanos por
la búsqueda sentido, pero eso sí,
advierte que este sitio cae en ex-
cesos cuando se torna impositivo
y coercitivo desde la rígida lite-
ralidad de su mensaje. Esto, me
parece importante subrayar, apli-
ca también al ateísmo que, en su
literalidad, encuentra la peor de
sus versiones y que, en su capa-
cidad de dotar de sentido la vida
de algunas personas, encuentra
su completa y absoluta validez
como sistema de creencias.

Claro, también allí, me pare-
ce, en el hecho de que la creencia
o no creencia “X” dote de sentido
(porque también el creer que la
vida no tiene sentido es darle un
sentido a la existencia (i.e., el
sentido del sinsentido)), existe el
exceso; a saber, cuando lo que
creemos se convierte en imposi-
tivo, violento, coercitivo y, desde
nuestros ojos, obligatorio para
los demás, o bien, cuando lo que
creemos implica dañar a otros o
a nosotros mismos (incluidos
nuestro físico, nuestra vida y
nuestro patrimonio). Situación
que, no obstante, resulta irónica
pues, como la propia obra alude,
no existe religión que no tenga
como consigna expandirse a
cuantas personas sea posible.

De ahí que resulte tan impor-
tante entender que en las dife-
rencias estéticas (de percepción),
culturales, sociales, existencia-
les, personales, psicológicas e

históricas que rodean a cada uno
de nosotros existe un abanico
tan grande de posibilidades y
formas de encontrar sentido a
nuestra existencia que la única
manera de preservar el derecho
de otros de ser quienes son sea
este par de límites: la literalidad
religiosa y la violencia (contra
los que creen diferente que yo o
contra mí mismo, mi familia y
mi patrimonio).

La palabra sátira viene del la-
tín satur (que significa repleto,
recargado, lleno) que se cree es,
a su vez, una derivación del tér-
mino griego antiguo σατυρικός
(satyrikós, es decir, lo propio de
los sátiros). Curiosamente sería
un filósofo griego clásico, amante
de la literatura y la dramaturgia,
quien pondría a Sócrates, famoso
por su actitud irónica y burlesca,
en el centro de una pertinente me-
táfora entre el filósofo y los sáti-
ros (personajes asociados con el
apetito sexual, el vino y algunos
excesos). Así, Platón afirma en
El Banquete que Sócrates se pa-
rece a esas figuras de sátiros y si-
lenos horrendas en su aspecto pe-
ro que dentro de sí guardan los
más valiosos tesoros.

Lo mismo sucede, aunque
guardando las proporciones de-
bidas, con la sátira bien ejecutada,
como la de Stone, Parker y López
en The Book Of Mormon, que si
bien puede parecer vulgar, insul-
tante e irrespetuosa para algunos,
resulta, de hecho, un pertinente
ejercicio de empatía que nos invita
a respetar los diferentes caminos
por los que cada uno de nosotros
puede encontrar sentido para su
existencia, siempre que no caiga-
mos en los excesos de la literali-
dad radicalizada y la violencia.

Filosofía millennial

POR H. R.
AQUINO CRUZ

Sátira religiosa
*** El gran mensaje central de “The Book Of
Mormon” apunta al lugar que la religión puede
tener en el impulso natural de los seres
humanos por la búsqueda de sentido, pero eso
sí, advierte que este sitio cae en excesos
cuando se torna impositivo y coercitivo desde
la rígida literalidad de su mensaje

Twitter: @FilosMillennial
Facebook: Filosofía Millennial

¿Cómo es posible que estos “irrespetuosos e inmorales”
hayan ganado tantos premios y sean tan validados por la
industria de los musicales, el cine y la televisión? En mi

opinión, la respuesta es simple: porque no son lo que parecen.

“The Book Of Mormon” obra ganadora de nueve Premios Tony y un Premio Grammy por Mejor Álbum de Teatro Musical.
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Pretende 

el gobierno local 

recaudar más de 80 

millones de pesos 

anuales

Playa del Carmen: 
a partir de este 
domingo inicia 

el cobro de 
estacionamiento 
en las calles con 

parquímetros;  
quien no pague  

será multado  
con 580 pesos
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